

MEDIENMITTEILUNG

04 | 2024

DARMSTADT, 10.06.2024

Abschlussturnier von „Fußball trifft Kultur“ mit über 600 Kindern aus 23 Städten

Darmstadt 98 empfängt Schulklassen aus ganz Deutschland

Darmstadt, 10. Juni 2024 - Teamgeist, Spielfreude und FairPlay – das war das Motto des „Fußball trifft Kultur“ (FtK)-Abschlussturniers 2024. Rund 600 Teilnehmende des integrativen Bildungsprogramms reisten aus ganz Deutschland nach Darmstadt, um in den Altersklassen U10 und U14 um die begehrten Pokale zu kämpfen.

Dabei war das inzwischen 14. FtK-Abschlussturnier mehr als nur ein sportliches Kräftermessen. Die Veranstaltung ist der jährliche Höhepunkt des Bildungsprogramms, das den über 700 Teilnehmenden neben einem Fußballtraining auch ein Kompetenztraining, insbesondere Sprachförderung, bietet. An bundesweit 23 Standorten wird zweimal wöchentlich in zwei Halbzeiten trainiert und gelernt. Das Besondere: Das Programm findet in Kooperation mit Proficlubs der Bundesliga und 2. Bundesliga statt. Sie stellen eine*n Trainer*in für das wöchentliche Angebot und fördern durch ihre Strahlkraft und einzigartige Events wie Kinderpressekonferenzen, Stadionbesichtigungen oder Spielbesuche die Motivation der teilnehmenden Kinder. So erreicht „Fußball trifft Kultur“ insbesondere Kinder aus bildungsfernen sozialen Schichten, die sich oftmals vom regulären Schulunterricht weniger angesprochen fühlen und so von der zusätzlichen Förderung

Medienkontakt

Andrea Laura Bonk
Leiterin Strategie und
Kommunikation

T +49 69 / 300 65 55-15
E presse@df-stiftung.de

DFL Stiftung

Eschersheimer Landstraße 14
60322 Frankfurt am Main

T +49 69 / 300 65 55-0
F +49 69 / 300 65 55-55
E info@df-stiftung.de
W df-stiftung.de

aus Sprache, Bewegung und Kultur besonders profitieren. Wie „Fußball trifft Kultur“ die Kinder in den jeweiligen Standorten fördert, beschreibt Florian Holzbrecher, Leiter Events & CSR beim Gastgeber des Abschlussturniers SV Darmstadt 98, wie folgt: „Wir stellen einen Trainer für das wöchentliche Angebot und fördern durch die Strahlkraft des Vereins und einzigartige Events wie Kinderpressekonferenzen, Stadionbesichtigungen oder Spielbesuche die Motivation der teilnehmenden Kinder. Es ist großartig zu sehen, wie die Kids geleitet von unserem Trainer Nils Buhr und Lehrer Ben Schneider nicht nur inhaltlich lernen, sondern auch als echtes Team zusammenwachsen und auch so auftreten.“

Auch das Abschlussturnier in Darmstadt steht stellvertretend für den integrativen Charakter des Bildungsprogramms. Vereint durch die motivierende Kraft des Fußballs kamen Kinder verschiedenster Herkunftsländer zu einem großen Fußballfest zusammen, bei dem sie die Farben ihres jeweiligen Partnerclubs vertreten durften. Die Teilnehmenden zeigten dabei nicht nur, welche fußballerischen Fortschritte sie im vergangenen Jahr gemacht haben, sondern erlebten hautnah Zusammenhalt, Fairplay und Teamwork. Besonders groß war die Freude in Hamburg und Duisburg: Die Gruppen der Grundschule an der Glinder Au (U10) und Herbert-Grillo-Gesamtschule (U14) konnten sich stellvertretend für den FC St. Pauli und MSV Duisburg den Sieg sichern und die begehrten Wanderpokale in den Darmstädter Himmel recken. Eine besondere Ehre wurde den Gruppen aus Braunschweig (Grundschule Diesterwegstraße) und Mainz (IGS Mainz

DFL Stiftung

Eschersheimer Landstraße 14
60322 Frankfurt am Main

T +49 69 / 300 65 55-0
F +49 69 / 300 65 55-55
E info@df-stiftung.de
W df-stiftung.de

Bretzenheim) zuteil, die für ihr vorbildliches Verhalten mit dem Fairplay-Pokal ausgezeichnet wurden.

Darüber hinaus stand im Jahr der Fußball-Europameisterschaft in Deutschland noch eine besondere Auszeichnung auf dem Programm: Im Rahmen der FtK-EuropaChallenge setzten sich die Kinder im vergangenen Halbjahr mit verschiedenen europäischen Ländern und deren Kulturen auseinander. Die Ergebnisse wurden von einer Jury bestehend aus Matthias Bader (Profifußballer des SV Darmstadt 98 und FtK-Programmpate), Franziska Fey (Vorstandsvorsitzende DFL Stiftung), Jonas Kozinowski (Autor „Was ist Was – Fußball“), Karin Plötz (Direktorin LitCam) und Anton Schumacher (Pädagogischer Leiter des Nachwuchsleistungszentrums von Eintracht Frankfurt) bewertet und nun im Rahmen des Abschlussturniers ausgezeichnet. Freuen durften sich die Gewinner*innen der Grundschule an der Glinder Au.

Für Abwechslung sorgten außerdem die vielfältigen Bewegungsstationen, an denen Kinder und Besucher*innen u.a. an einer Torwand und einer Schusskraft-Messanlage ihre fußballerischen Fähigkeiten unter Beweis stellen und in verschiedenen Gruppenspielen als Team weiter zusammenwachsen konnten.

Dr. Nadine Seddig, Leiterin Programme und Fördermanagement, die FtK mit der DFL Stiftung bereits seit 2012 als bundesweite Partnerin fördert, betonte die zentrale Rolle des Turniers für den Projekterfolg: „Das Abschlussturnier ist jedes Jahr das absolute Highlight des FtK-Programms. Die große Vorfreude der teilnehmenden Kinder ist für alle spürbar

DFL Stiftung

Eschersheimer Landstraße 14
60322 Frankfurt am Main

T +49 69 / 300 65 55-0
F +49 69 / 300 65 55-55
E info@dfi-stiftung.de
W dfi-stiftung.de

und die Stimmung vor Ort von einem großen Miteinander geprägt. Es ist immer wieder schön zu sehen, wie alle zusammenkommen, um gemeinsam Fußball zu spielen, Spaß zu haben und als Team ein Ziel zu erreichen. Das macht das Turnier auch in diesem Jahr wieder zu einem großen Erfolg!“

Ein positives Fazit zog auch Karin Plötz, Direktorin der LitCam gGmbH, die das integrative Bildungsprogramm seit 2007 umsetzt: „Das diesjährige Abschlussturnier war einmal mehr das absolute Highlight des „Fußball trifft Kultur“- Programmjahres. Die Kinder lieben es, beim Fußballspielen zu zeigen, was sie können. Und sie erleben, wie wichtig Teamgeist, Fairness und Respekt sind. Sie sind stolz, bei so einem großen Turnier dabei zu sein. Für alle Kids bleibt es ein unvergessliches Erlebnis.“

Fotos der Veranstaltung finden Sie [hier](#).

© DFL Stiftung/ Witters

Pressekontakt

Florian Huber

E-Mail: huber@buchmesse.de

Tel.: 069 2102 160

Karin Plötz

E-Mail: ploetz@litcam.de

Tel.: 069 2102 140

LITCAM ist eine gemeinnützige Gesellschaft, die sich für Bildungsgerechtigkeit und Integration einsetzt. Sie wurde 2006 auf der Frankfurter Buchmesse initiiert. Ziel ist es, durch die Vermittlung von Grundkompetenzen sowie den Umgang mit

DFL Stiftung

Eschersheimer Landstraße 14
60322 Frankfurt am Main

T +49 69 / 300 65 55-0
F +49 69 / 300 65 55-55
E info@df-stiftung.de
W df-stiftung.de

digitalen Medien Menschen die Möglichkeit zu geben, ihre Herausforderungen im Leben erfolgreich zu meistern.

„**FUSSBALL TRIFFT KULTUR**“ (FTK) wurde 2007 von der gemeinnützigen Organisation LitCam ins Leben gerufen und verfolgt das Ziel, förderungsbedürftigen Kindern (durch Sprach- und Bewegungsförderung bis hin zur Stärkung der sozialen Kompetenzen) die Chance auf eine bessere Bildung zu ermöglichen. Zusammen mit lokalen Förderern und seit 2012 mit der DFL Stiftung als bundesweitem Partner wird das Projekt an zahlreichen Standorten durchgeführt.

Als Stiftung aus dem Profifußball engagiert sich die **DFL Stiftung** gemeinsam mit starken Partnern und Clubs der Bundesliga und 2. Bundesliga für das gesunde und aktive Aufwachsen von Kindern sowie die aktive Teilhabe junger Menschen in Deutschland an einer vielfältigen und solidarischen Gesellschaft. Zudem stärkt sie Talente aus über 50 olympischen und paralympischen Sportarten sowie dem Gehörlosen-Sport in ihrer sportlichen und persönlichen Entwicklung. Mit ihrer Expertise, ihrem Netzwerk und der Strahlkraft des Profifußballs hat die DFL Stiftung sich das Ziel gesetzt, dass alle jungen Menschen in Deutschland die Chance haben, ihre Potenziale zu entfalten.

[Hier geht es zur Meldung auf dfl-stiftung.de](http://dfl-stiftung.de)

DFL Stiftung

Eschersheimer Landstraße 14
60322 Frankfurt am Main

T +49 69 / 300 65 55-0
F +49 69 / 300 65 55-55
E info@dfl-stiftung.de
W dfl-stiftung.de